

Privatización de la Seguridad

Es importante destacar que las empresas de seguridad privada son cada vez más numerosas en la región. La diferencia entre el número de agentes de seguridad privada y los de seguridad pública es en algunos países centroamericanos es muy considerable⁴³.

Es por esto que estas empresas han sido motivo de múltiples debates. En algunos casos, en la práctica, implican la pérdida del monopolio de la fuerza por parte de los Estados y con esto se produce una privatización del tema de la seguridad ciudadana –que debe ser entendida como un bien público. Adicionalmente, han sido identificadas como uno de los principales espacios de donde se desvían y rotan las armas al ámbito de la ilegalidad.

Centroamérica: Número de efectivos de seguridad privada y de policías por país

País	Total de efectivos de seguridad privada	Toneladas de cocaína decomisada 2004 (redondeado)
Belice	ND	1324
Costa Rica	31195	12553
El Salvador	23546	21000
Guatemala	106700	20299
Honduras	60000	8887
Nicaragua	13500	9225
Panamá	12000	17113

Fuente: PNUD. Abrir espacios para la seguridad ciudadana y el desarrollo humano. Informe sobre Desarrollo Humano para América Central. 2009-2010. PNUD. Octubre, 2009.



⁴³Aguilera, Gabriel. “Enfrentar la violencia criminal con “mano dura”: políticas de contención en C.A.”. En: Revista Pensamiento Iberoamericano. N°2. Segunda época. 2008/1.